Der Landanzeiger

Der Landanzeiger 5036 Oberentfelden 062/737 90 00 landanzeiger.ch/

Medientyp: Tages- und Wochenpress Auflage: 50'104 Erscheinungsweise: wöchentlich



Seite: 30 Fläche: 33'257 mm² STADT AARAU

Auftrag: 1081688



Referenz: 75223087

Aarauer Industriegeschichte

Aktuell: Führung zur Aarauer **Industriegeschichte**

geschichte.

Der Aargau ist seit bald 300 Jahren einer der wichtigsten Industriestandorte der Schweiz. Seine Geschichte, seine Gegenwart und seine Zukunft sind von der Industrie geprägt. Am 1. September 2019 fand mit dem Manufaktur-Sonntag der Auftakt zum Aargauer Themenjahr statt.

Gemeinsam mit dem Stadtmuseum hat aarau info eine anschauliche Führung zur Industriegeschichte erarbeitet, auf der die Besucher die Entwicklung des Gewerbes vom einfachen Handwerk hin zur modernen Industrie erleben. Beispielsweise wird auf dem Spaziergang entlang des Stadtbachs der Wandel eines Handwerker-Quartiers zum Industriestandort «zum Anfassen nah» vermittelt. Im Stadtmuseum angekommen, wird der Spaziergang mit Hilfe des Stadtmodells nachvollzogen und in das Aarauer Industriegeschehen im 19. und 20. Jahrhundert eingetaucht.

Wie kommt der Hammer zu seinem Namen? Der Besuch im Hammerquar-

Aarau bewegt und entwickelt sich tier führt den Teilnehmerinnen und weiter. So auch die Stadtführungen. Teilnehmern die Entwicklung vom Traditionen und aktuelle Themen Standort mittelalterlichen Gewerbes, werden von aarau info aufgenommen über die vorindustrielle Produktion und in bestehende Führungen einge- zur Textilindustrie vor Augen. Nahebaut oder aufgrund geschichtlich liegend, dass die «Hammerschmitte» fundierten Recherchen zu neuen Füh- aus dem Mittelalter dem Quartier zu rungen entwickelt. Ein aktuelles Bei- seinem Namen verhalf. Interessant, spiel ist die Führung zur Industrie- welche noch heute gültigen Strassen-, Flur- und Quartiernamen aus früherer Zeit stammen!

> Blühende Messer- und Werkzeugproduktion Im 17./18. Jahrhundert wurden in Aarau 30 Messerschmieden betrieben. Mehr als hundert Jahre lang bildeten die Messerschmiede den grössten Berufsverband der Stadt Aarau. In

der Zeit zwischen 1650 und 1750 fanden bis zu 150 Personen in dieser Branche eine Beschäftigung. Wer weiss, wo sich die letzte Aarauer Messerschmiede befand?

Wer interessiert ist an weiteren Zeitzeugen der Industriegeschichte, hat die Möglichkeit spontan heute Abend an der öffentlichen Führung teilzunehmen. Eine Anmeldung ist erwünscht.

Öffentliche Führung «Aarauer Industriegeschichte»

Donnerstag, 24. Oktober, 18.00 Uhr, Dauer: 90 Minuten Preis Erwachsene: Fr. 25.-Schüler, Studenten: Fr. 20.-Anmeldung und Anfrage für Gruppen: aarau info, mail@aarauinfo.ch, Telefon 062 834 10 34



Aarauer Industriegeschichte – eine Führung über die Entwicklung vom einfachen Handwerk hin zur modernen Industrie Bild: aarau info